

Migración, dilema para republicanos (El Economista 24/07/13)

Migración, dilema para republicanos (El Economista 24/07/13) 23 Julio, 2013 - 21:58 Crédito: Jon Cohen y Dan Balz / The Washington Post El partido se enfrenta a definir si favorece su estrategia rumbo al 2016 o a su base conservadora. La mayoría de los estadounidenses apoya los dos pilares principales de la reforma migratoria: un aumento de la seguridad fronteriza y un camino hacia la ciudadanía para los inmigrantes indocumentados. Pero las divisiones partidistas, raciales y étnicas limitan el apoyo general para un amplio paquete de reformas, según un nuevo sondeo de The Washington Post y ABC News. El nuevo estudio pone de relieve la complejidad de las actitudes del público sobre un tema que está en el centro de la agenda del segundo mandato del presidente Obama. Los resultados también destacan cómo la batalla legislativa que se avecina representa para los republicanos de la Cámara una perspectiva en la que satisfacer a la base del partido significaría disminuir las perspectivas para ganar las futuras elecciones nacionales. La mitad de todos los estadounidenses -y 83% de los hispanos- afirma que estaría decepcionado si la Cámara no aprueba la legislación que presenta un camino a la ciudadanía. Pero el grueso de los republicanos se opone a una disposición de este tipo, convirtiéndola en un motivo de fricción en sus deliberaciones sobre la legislación. Los líderes republicanos han destacado el conectar con los hispanos como una parte importante de su estrategia para ganar la Casa Blanca en el 2016. No obstante, la encuesta muestra que los republicanos llevan la peor parte de la responsabilidad en caso de que un camino a la ciudadanía no se incluya en la reforma final. La tensión sobre la inmigración no es el único desafío que enfrentan los republicanos, de acuerdo con el sondeo. Por primera vez en las encuestas del Post y ABC, una ligera mayoría de los republicanos comunes y corrientes desaprueba el camino que los líderes han tomado para el partido. La encuesta también recuerda a los demócratas las vicisitudes que pueden enfrentar en las elecciones legislativas del 2014, en su lucha por mantener su mayoría en el Senado y lograr más curules en la Cámara de Representantes, controlada por los republicanos. Las impresiones públicas acerca de la reforma de servicios de salud del Presidente siguen siendo más negativas que positivas, y los detractores son más apasionados acerca de sus puntos de vista que los defensores. Sobre el tema migratorio, la atención se centra ahora en la Cámara de Representantes, donde los líderes republicanos se enfrentan a una serie de políticas y decisiones difíciles. El Senado aprobó recientemente un proyecto de ley que incluye un camino a la ciudadanía y cerca de 46,000 millones de dólares en nuevos gastos para incrementar la seguridad fronteriza. En general, los estadounidenses se dividen de manera uniforme acerca del proyecto, con 46% en favor del paquete y 44% que se opone. Entre los hispanos, 66% apoya el proyecto del Senado, lo mismo que 50% de los independientes (con 40% en contra). Sin embargo, entre los republicanos, 62% se opone al paquete del Senado, la mayoría asegura que se oponen firmemente a éste. Un idéntico 62% de los republicanos indicó que se sentiría aliviado si la Cámara de Representantes se opusiera a un camino a la ciudadanía en cualquier forma.